



No. 125

May 31, 1990.

PARTICIPATION DE M. CLARK À UNE CONFÉRENCE DE LA CSCE ET À UNE RÉUNION DE L'OTAN

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui qu'il prendra part, les 5 et 6 juin, à la Conférence sur la dimension humaine de la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE) à Copenhague, et les 7 et 8 juin, à la Session ministérielle du Conseil de l'Atlantique Nord à Turnberry, en Écosse.

"Le respect des droits de la personne, élément central du processus de la CSCE, est absolument essentiel pour parvenir à la confiance et à la stabilité, a indiqué M. Clark. La réunion de Copenhague nous offre une excellente occasion de nous engager fermement en faveur des idéaux et valeurs démocratiques qui nous sont communs."

Le Ministre a ajouté que le Canada vise la réalisation de progrès substantiel à Copenhague sur des questions telles que le respect de la règle de droit, la tenue d'élections libres, la mise en place d'institutions représentatives, la reconnaissance des droits des minorités et le ferme établissement d'institutions démocratiques. À cet égard, il a indiqué que le Canada parrainera des propositions prospectives, aussi bien sur ces questions que dans d'autres domaines clés.

Durant leur séjour à Copenhague, les ministres des Affaires étrangères des trente-cinq États participants amorceront également les travaux préparatoires en vue d'un sommet de la CSCE qui doit se tenir à Paris plus tard cette année.

M. Clark a déclaré par ailleurs que la Session ministérielle des 7 et 8 juin du Conseil de l'Atlantique Nord à Turnberry permettra de préparer le terrain en vue des décisions majeures qui devront être prises lors du sommet de l'OTAN, qui aura lieu à Londres les 5 et 6 juillet.

"Comme je l'ai fait remarquer dans un récent discours prononcé au Humber College de Toronto, c'est surtout par sa contribution à l'OTAN que le Canada a établi le pont avec l'Europe, a ajouté M. Clark. Il est par conséquent essentiel que nous jouions un rôle central dans la transformation entreprise par l'OTAN pour s'adapter aux nouvelles réalités européennes."

Lors de la réunion de Turnberry, les ministres évalueront l'état d'avancement de la réforme démocratique en Europe de l'Est. Ils rechercheront également des moyens d'améliorer la consultation politique et tenteront de définir une nouvelle vision de l'OTAN pour la sécurité en Europe.

C'est en jouant un rôle dynamique à l'OTAN et à la CSCE que le Canada pourra faire avancer sa politique de participation active à la naissance d'une "nouvelle Europe", qui soit fondée sur la paix, la stabilité et la prospérité.

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias peuvent communiquer avec :

des relations avec les médias
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada
(613) 995-1874